

急げ
学校トイレ洋式化

バリアフリー化されたトイレの無い指定避難場所一覧
(南区の小中学校)

福浜小学校	小串小学校	浦安小学校
灘崎小学校	灘崎小迫川分校	七区小学校
第一藤田小学校	芳泉小学校	興除中学校
灘崎中学校	藤田中学校	福南中学校
芳泉中学校		

※主たる避難場所の体育館及び屋外トイレの状況
※南区の市立公民館トイレは全てバリアフリー化されています

岡山市立学校トイレの洋式化率は、2024年度末

で54.6%の見込みで、2034年度末に71%程度の計画です。一方、国は2025年度末に95%まで上げる目標を示し、財源も用意しています。大きな落差です。

学校では子どもが少ない洋式トイレに行列し、災害時は避難者がトイレに困ります。東市議は2月議会の本会議質疑で洋式化を早める

騒音対策
規制の穴をなくせ

南区の住民の方から、昨年できた事業所から大きな音がして暮らせない、体調不良になったと相談が寄せ

ことを提起、市は再検討は可能と答弁しました。

バリアフリー化も

車いすでも使えるバリアフリートイレの学校の整備率は2024年度末で校舎83.9%、体育館56.1%です。南区の学校は13校が未整備です(上表)。国の目標は2025年度末に95%です。これも急ぐべきです。

東市議は、バリアフリー化済みの学校でも地域の訓練では車いすですぐトイレに入れなかった事例を挙げて改

られました。市貸与の騒音計は基準を上回る騒音を測定しましたが、市は騒音の元が規制の対象施設でないとして指導をしません。岡山市は騒音を規制する音源を限定しているのです。川崎市などは基準を上回る音を出す事業所はどれも指導できます。東市議は対応の改善を求め、市はまず情報収集すると答弁しました。

修基準を見直すことを求め、市は検討すると答弁しました。

地域で声を

学校は災害時に避難所になります。地域の方で調査し、必要であれば声を上げることが大事です。ウォッチングや防災訓練で使えるか確かめてみましょう。東市議もお手伝いできます。

ひびく

初めは10億円と言っていた路面電車の岡山駅前広場乗り入れは、とうとう122億円にまで増えました。一度は計画から外していた駅前広場を後楽園風にする工事まで復活させる大盤振る舞いです。

北長瀬駅東のアーリーナ計画は現在280億円。多額の税金投入が狙われます。コメなど物価高が激しいです。税金の使い方はくらし応援を中心に換えねばなりません。(東つよし)



バックナンバーは「ときどき日記」にあります。QRコード↓

